

LES COQUILLES

Une faute d'impression, qui consiste à mettre une lettre pour une autre et que les typographes appellent *coquille*, produit souvent des quiproquos spirituels

Un compositeur a énuméré dans les vers suivants quelques-unes des espiègleries de la *coquille*.

Toi qu'à bon droit je qualifie
Fléau de la typographie :
Pour flétrir tes nombreux méfaits,
Ou pour mieux dire tes forfaits,
Il faudrait un trop gros volume,
Et qu'un Despéaux tint la plume...
S'agit-il d'un homme de bien,
Tu m'en fais un homme de rien,
Fait-il quelqu'action insigne,
Ta malice le rend indigne,
Et par toi sa capacité
Se transforme en rapacité ;
Dénature un peu trop la thèse...
Un cirque a de nombreux gradins,
Et tu le peuples de gredins ;
Parle-t-on d'un pouvoir unique,
Tu m'en fais un pouvoir inique
Dont toutes les prescriptions
Deviennent des proscriptions...
Certain oncle hésitait à faire
Un sien neveu son légataire,
Mais il est enfin décidé...
Décidé devient décidé...
A ce prompt trépas, pour sa gloire,
Ce neveu hésite de croire,
Et même il est fier d'hésiter,
Mais tu le fais fier d'hériter ;
A ce quiproquo qui l'outrage,
C'est vainement que son visage
S'empreint d'une vive douleur ;
Plus, son émotion visible
Devient émotion risible ;
Et s'il allait s'évanouir,
Tu le ferais s'épanouir...
Te voilà coquille effrontée,
Ton allure dévergondée
Ne respecte ni raison ni sens ;
Mais de m'arrêter il est temps :
Pour compléter la litanie
(Ce serait chose infinie)
Chaque lecteur ajoutera
D'innombrables et cetera.



I

Monsieur Ventetoujours a entrepris de traverser à l'Ile d'Orléans sur la glace.



II

Mais comme il a dérivé sur un glaçon jusqu'à la latitude 89° 59' 59" il trouve le temps long dans la compagnie des ours blancs et des monstres marins.

COMMENT SE FONT LES FAUTES TYPOGRAPHIQUES

Le journaliste avait écrit :
" Comme il revenait bredouille de la chasse, exténué par une longue marche, sur son chemin il tua des pies."
Le compositeur, par accident, mit un *p* à la place du *t*.
Le correcteur, lisant ces mots, s'écria :
— *Il pua des pies...* ça ne signifie rien !
Que diable l'auteur a-t-il voulu dire ?...
Puis, se frappant le front :
— Ah !... j'y suis... il manque un *d*.
Et, sans hésitation, il corrigea ainsi :
" Comme il revenait bredouille de la chasse, exténué par une longue marche, sur son chemin il pua des pieds."

BIEN CONVAINCU

Docteur.—Et vous pensez, madame, qu'il n'y a jamais eu de bébé comme le vôtre ?
Jeune mère, (avec reproche).—Ah, non, docteur ! je ne pense pas cela, j'en suis certaine.

CE QU'UN PAYS PENSE DES AUTRES

La sagesse des nations dégoûte d'être de son pays. Ainsi elle fait dire tous les jours :
Ivrogne comme un Polonais ; gueux comme un Espagnol ; vindicatif comme un Italien ; grossier comme un Anglais ; querelleur comme un Allemand ; avare comme un Juif ; voleur comme un Arabe ; bête comme un Chinois.
En revanche, les Français se répètent du matin au soir : Spirituel comme un Français.
Or, voici de quels éléments se compose l'esprit de cette nation, qui porte si haut le flambeau de la civilisation, d'après les discours universitaires :
La niaiserie d'un Champenois ; la forfanterie d'un Gascon ; la duplicité d'un Normand ; l'intempérance d'un Provençal ; la mauvaise foi d'un Lorrain ; l'entêtement d'un Picard ; la stupidité d'un Breton.

Et voilà comment les Français forment dans leur ensemble le peuple le plus civilisé de l'univers.

LES RAVAGES DE L'ALCOOL

Le célèbre docteur Formad, ayant recherché les lésions anatomiques dues à l'alcool, sur plusieurs milliers de cadavres, a communiqué au Congrès international des sciences médicales à Washington la statistique suivante. Remarquons qu'elle est la plus complète et la plus éloquente, qui ait été établie jusqu'à ce jour.

En prenant comme chiffre de comparaison le nombre de 375 personnes mortes d'alcoolisme, alors que la mort survenait pendant que le sujet était sous l'influence complète de l'alcool, on a constaté sur elles les maladies suivantes :

1 Le Cyanose des reins.....	370 fois
2 L'infiltration graisseuse du foie....	335 "
3 La Gastrite aigue et chronique.....	204 "
4 La Gastrite chronique.....	195 "
5 L'Œdème du cerveau.....	175 "
6 L'Hypertrophie du cœur.....	160 "
7 La Dégénérescence des vaisseaux...	85 "
8 Des hémorrhoides.....	45 "
9 L'Hémorrhagie du pancréas.....	42 "
10 Les maladies valvulaires du cœur...	40 "
11 La Phthisie pulmonaire.....	42 "
12 La maladie de Brigitte.....	40 "
13 Cirrhose du foie.....	11 "

De si terribles ravages causés par l'alcool imposent la publication de cette statistique. Ces chiffres, d'une si triste éloquence, pourront convaincre les plus sceptiques de la nécessité de refréner l'abus des boissons alcooliques.

CONSEQUENCE NATURELLE

—Je me suis mordu le bout de la langue.
—Grand Dieu ! Qu'allons-nous devenir s'il n'y a plus de bout à ta langue maintenant ?

UN TRIO DE GAMINS



I

Les trois mousquetaires.—Il va en recevoir une bordée !



II

Monsieur Voideloin.—Ah ! mes polissons ! Il vous reste quelque chose à apprendre.



III

—V'lan !



IV

—Vous pouvez vous en saler de la neige, pour l'été prochain, mes petits agneaux.